

No se cumplirá la meta de empleo: Lozano (El Financiero 23/10/08)

No se cumplirá la meta de empleo: Lozano (El Financiero 23/10/08) Mariana Otero-Briz Jueves, 23 de octubre de 2008 Hasta 2012 se generarán las 800 mil plazas. Se crearán menos de 372 mil el próximo año. Regreso de migrantes, un serio problema en el mercado laboral. - Se frustra meta de empleo; pérdidas, 250 mil plazas La generación de empleos en el país no será suficiente para cubrir la demanda, y el año entrante no se podrá alcanzar la cifra pronosticada por el Banco de México de 372 mil puestos, por lo que será hasta 2012 cuando se puedan crear los 800 mil prometidos al inicio del sexenio, dijo el secretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón. En su comparecencia ante la Comisión del Trabajo y Previsión Social de la Cámara de Diputados, el funcionario reconoció que el mercado laboral atraviesa por una difícil situación. No obstante puso énfasis en que a pesar del bajo crecimiento económico se siguen creando plazas. Además estimó que el año entrante el país se quedará por debajo de los 372 mil empleos que pronosticó el instituto central, pero declinó hacer un cálculo sobre la generación de puestos de trabajo. "Nosotros no hacemos pronósticos, precisamente porque sabemos que es muy difícil acertar." Recordó que en la crisis económica que enfrentó la administración de Ernesto Zedillo se perdieron 300 mil empleos, y con Vicente Fox fueron ocho mil, mientras que en las actuales circunstancias en septiembre se generaron 53 mil. Deterioro En su intervención, el diputado priista Juan Carlos Velasco exigió que el incremento a los salarios mínimos para el año entrante sea de por lo menos 6 por ciento, cifra que estaría en línea con las estimaciones de la inflación y frenaría el constante deterioro del poder adquisitivo. Sobre ello, el encargado de la política laboral del país advirtió que no se debe retar a la inflación con aumentos salariales artificiales que no correspondan con la productividad, pues lo único que provocarían es una espiral que afectaría el poder de compra de los trabajadores. Asimismo negó que pueda otorgarse un incremento salarial de emergencia, pues la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami), que es el único organismo capacitado para aplicar una medida de ese tipo, ya lo descartó. Respecto del posible regreso de connacionales por la falta de empleo en Estados Unidos, Lozano Alarcón aseguró que hasta el momento no existe indicio alguno de que se vaya a dar un retorno masivo. Dio a conocer que anualmente son deportados a nuestro territorio 360 mil mexicanos, de los cuales 240 mil buscan cruzar nuevamente y 120 mil ya no lo intentan. Aceptó que de registrarse un número importante de regresos de migrantes, sí habría un serio problema en el mercado laboral del país. Sobre los 500 mil mexicanos que anualmente viajan a Estados Unidos en busca de oportunidades de trabajo y que tras la crisis financiera ya no podrán hacerlo, se mostró optimista al asegurar que 61 por ciento de los migrantes potenciales realizan alguna actividad productiva en México, por lo que tienen ingresos. "El cálculo que nosotros tenemos es que 61 por ciento de quienes año con año se van, tienen una actividad productiva o un ingreso, de tal suerte que, pensando en el peor de los escenarios, seis de cada diez de estas personas sí tienen una actividad productiva, probablemente no la que quieren, quizá precaria, pero al fin un ingreso